

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono 177. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. 3'75 pes.
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono 177

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Los ediciones diarias.

Sábado 5 de Junio de 1915.

Año XXXI - Núm. 9.512

EN LA DIPUTACION

Comisión provincial

A las doce de ayer mañana celebró sesión la Comisión provincial. Presidió el señor Sánchez Villares y asistieron los señores Del Teso y Trilla. La sesión fué muy breve y en ella la comisión conoció de un expediente sobre renuncia del cargo de concejal y de alcalde, presentada por el que lo es del Ayuntamiento de Campillo de Azaba. Se despatcharon los expedientes relacionados con una autorización para contratar un empréstito, solicitada por el Ayuntamiento de Tordesillas. Y, por último, pasaron a la ponencia del señor Trilla unas cuentas municipales del Ayuntamiento de Valdeola.

DESDE LEDESMA

Dos solemnidades. Con piedra blanca debiera ser señalado en los anales de esta villa el día de ayer 2 de Junio, en el cual tuvieron lugar dos acontecimientos gratos y memorables y que revelan el grado de cultura e ilustración de este pueblo, cuyos progresos son tan evidentes. Uno de esos sucesos fué la celebración de unos solemnes funerales en sufragio del alma de un preclaro obispo de Ledesma, el padre Petisco de la Compañía de Jesús, cuyo nombre y cuyos méritos sacó a la luz y elogio, no hace mucho tiempo como se merecían don José M. Bartolomé en una curiosa monografía, que seguramente conocen todos los hombres cultos de esta ciudad, y el descubrimiento de una lápida, que ha sido colocada en la casa en que vivió y falleció el sabio jesuita, traductor de la Santa Biblia.

El segundo acontecimiento es que nos referimos no fué otro que el reparto de premios a las alumnas de las escuelas dominicales, el cual constituyó una verdadera fiesta escolar sumamente simpática y amena. Estos dos acontecimientos se vieron honrados con la presencia del señor Obispo de la diócesis, el venerable padre Alcolea y con la de los señores Maestro y Gastón de la Compañía de Jesús, quienes al efecto vinieron a esta villa desde esa ciudad.

Homenaje del padre Petisco. El acto religioso a que antes nos hemos referido, se verificó en la iglesia de Santa María la Mayor, con la debida solemnidad. El hermoso templo estaba completamente lleno de fieles, y el Ayuntamiento presidido por su Alcalde y todas las demás autoridades de la villa, ocupaban sus sitios respectivos. A la terminación de la misa el excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo, dijo el responso final, revestido de ornamentos pontificales.

Acto seguido y procesionalmente, una numerosa comitiva seguida de todo el pueblo y precedida por la banda municipal, se trasladó al sitio en que ha sido colocada la lápida en que se perpetúa el nombre del padre Petisco.

Dicha lápida, que es mármol y que está admirablemente esculpida por el celebrado artista Angel Seseña, y en la que figuran el escudo de la villa de Ledesma y como objetos simbólicos un libro cerrado y una pluma, ocupa la parte superior de la fachada de la casa hoy propiedad de don Raimundo García, farmacéutico titular de esta villa, y en la cual, según las investigaciones del señor Bartolomé, falleció en el año 1800 el docto traductor de los Sagrados Libros.

Desde uno de los balcones de la casa el padre Maestro pronunció un elocuentísimo discurso ensalzando las glorias de Ledesma, el acto que se celebraba y la piedad y la cultura de que con ello se iban dando muestras los hijos de este pueblo. Al terminar el orador, los aplausos, vivas y aclamaciones atronaron por vario tiempo el espacio. Inmediatamente el reverendo Prelado y el alcalde de Ledesma descubrieron la lápida y de nuevo el pueblo prorrumpió en estruendosos vítores mientras la banda municipal daba al aire sus armoniosas notas y estaban en el viento multitud de cohetes y bombas.

Fiesta escolar. El reparto de premios se verificó a las cuatro de la tarde en el teatro La Palma. Las plateas y butacas estaban ocupadas por las más distinguidas señoras y señoritas de la localidad, y en el escenario tomaron asiento las personas más significadas a los lados de la mesa presidencial, junto a la cual se sentaron el señor Obispo, el alcalde señor González Bartolomé y el juez de instrucción señor Checa.

La parte musical del programa, que era excelente, fué ejecutado por la orquesta que dirige don Angel Mailló, y un número especial, la marcha municipal de Aída, fué tocado en piano a cuatro manos, violín y violoncello, por los señores de Peráñez (don Eugenio), don Enrique y don Francisco) y por el propio señor Mailló, con la perfección con que ellos saben hacerlo.

El secretario de la Junta local de enseñanza, señor Beato leyó la memoria correspondiente, en que se reseñan los trabajos de la Junta; dos alumnas de las

escuelas dominicales leyeron dos composiciones en verso alusivas al acto y el párroco de Santa María, don Eleuterio Toribio, pronunció un razonado discurso, ensalzando la obra de la iglesia en cuestiones de enseñanza. Cándido R. Pinilla, es inspirado poeta salmantino que desde hace unos días se encuentra entre nosotros, recitó después una sentida poesía que publicamos en otro lugar de este número para que los lectores de EL ADELANTO puedan saborearla, pues seguro estoy de que se me ha de agradecer su envío. El acto terminó con la repartición de premios; con unas palabras de gracias dichas muy discretas y elocuente por el Alcalde, y con una feliz improvisación de nuestro amadísimo Prelado, que sin salirse del tono sencillo y familiar que le es tan propio, dijo cosas más profundas y afinadas. No hay para qué decir que cuantos tomaron parte en la velada, artistas y oradores, fueron calurosamente aplaudidos, saliendo el público muy gratamente impresionado por el acto que acababa de presenciarse.

También será ocioso añadir que durante su estancia en esta villa el señor Obispo fué objeto de las más expresivas demostraciones de afecto. En la casa del párroco, señor Toribio, fué obsequiado con un espléndido banquete, y en la del señor Bartolomé, rector de ese Colegio de San Ambrosio, con un té admirablemente servido.

DE AYER A HOY. San Martín, la aristocrática parroquia salmantina, celebró su fiesta del Corpus, y estuvo esta brillantísima. La Comisión provincial actuó, por fin, después de largas vacaciones, debidas a no sabemos qué motivos y la Diputación también se preparó a dar por terminada su huelga, que, entre paréntesis, han ganado los diputados. El día de rigoroso verano y carencia absoluta de sucesos locales.

Los exploradores salmantinos.

Diariamente, durante las horas que está abierto el Club, se entretienen los muchachos: unos en prácticas de telegrafía, mediante el uso de manipuladores; otros en ejercicios de gimnasia; otros, repasando el semáforo de banderas; otros escuchando alguna pequeña conferencia del jefe de tropas o instructores, y los restantes dedicados a la lectura. El jefe de tropas, señor Muñoz ha donado con este último fin buen número de obras instructivas y recreativas, y su iniciativa ha sido secundada por algunos entusiastas de la institución, y como el deseo de los que se hallan al frente de ella es constituir una Biblioteca, se urge a los exploradores, socios protectores y cuantas personas se interesen por su prosperidad, hagan un pequeño sacrificio y faciliten libros adecuados al objeto. No se admiten novelas ni obras que se aparten de los fines patrióticos y morales que persigue esta asociación.

Los días 5, 7 y 8 del actual, está abierto el pago de la cuota de Mayo pasado. Horas, de seis a siete y media de la tarde. Se urge a los exploradores lo hagan a la vez del recibo de sus padres o familias.

EL DIA EN LA AUDIENCIA. Excesos del vicio. El alcohol produce trastornos en todos los órdenes y en uno de los factores más importantes para colocar al individuo que abusa de él en condiciones de cometer delitos de los que con seriedad de juicio, tiene luego que responder ante los jueces de justicia. A consecuencia de ese vicio tan funesto para la sociedad, el vecino de Béjar Sandalio Martín de la Iglesia, cometió un hecho que en estado normal no hubiera cometido, porque no existe otra razón que lo justificó.

La tarde del 30 de Agosto último llegó Sandalio a su casa en estado de embriaguez y comenzó a reñir con su esposa, la que, temiendo que pudiera pegarle, mandó a una hija que pidiera auxilio y llamase a una pareja, por la que se presentaron los guardias de Seguridad Paulino Morales y Cayetano García. Enseguida que los vio el Sandalio comenzó a insultarles, y como le reprendieran, al no hacer caso trataron de detenerle, en cuyo momento le rompió al Paulino la manga del uniforme y a Cayetano el cordón del revólver.

Todo esto resultó comprobado en el juicio oral que tuvo lugar ayer en la sección segunda.

El teniente fiscal señor Concha calificó el hecho como constitutivo de un delito de atentado a la autoridad y como autor del mismo acusó al procesado por la circunstancia atenuante de embriaguez. Como excepción a las conclusiones del fiscal, alegó el letrado señor Par-

tearroyo y López, defensor de Sandalio que los actos ejecutados por éste integraban sólo la existencia de un delito de resistencia y desobediencia graves a la autoridad, con la circunstancia atenuante de embriaguez citada. Para defender sus respectivos puntos de vista, informaron por su orden el fiscal y la defensa.

El señor Margarida, que presidió el acto, lo declaró concluso para que el tribunal dicte sentencia. El Licenciado Salvadera.

Notas de sociedad

Viajes. Han salido: Para Lanzarote, don Manuel Rodríguez Betlencourt. Para Palencia, nuestro particular amigo don Emilio Román Retuerto, catedrático de la Facultad de Ciencias. De Zamora, para Aiba de Tormes, nuestro querido amigo y compañero, el ilustre escritor don José Sánchez Rojas.

Han llegado: De San Sebastián, los distinguidos jóvenes don Joaquín Alvarez de Toledo, hijo del duque de Medina Sidonia, don Fernando Fernández de Ha, don Melchor de Zárate y don Joaquín Frisary.

De Ledesma, don Emilio Montejo. De Madrid, nuestro querido amigo don Federico de Bas, hijo del director general de Clases pesivas. De Ledesma, don Ulpiano Trilla, diputado provincial y querido amigo nuestro. De Vecinos, el alcalde de aquella localidad don José Peña, nuestro buen amigo. De Barcelona, el distinguido joven don Ramón Cuesta, alumno de la Facultad de Farmacia. De Valencia, don Jaime Chicharro y su distinguida señora. De Valladolid, el notable abogado don Santiago Rizzo Cáceres, nuestro querido amigo. De Béjar, el catedrático de esta Universidad, don Miguel de Unamuno.

Natalicios. Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño, en Aldeanueva de Figueira, la esposa del médico titular señor Méndez (don Eloy), nuestro querido amigo.

En Cantalimp también ha dado a luz una niña, la esposa de nuestro querido amigo don Vicente Rivas.

Enfermos. Se encuentra enfermo de alguna gravedad, el niño Paquito Torres, hijo de nuestro buen amigo don Eugenio Torres.

Desamamos el alivio del enfermito. Se encuentra enferma, aunque por fortuna no de gravedad, la distinguida señorita doña Desposorios Gutiérrez, profesora de esta Escuela Normal de Maestras.

Varias. Nuestro buen amigo y correspondiente en Cuba del Vno, don Serafín Martín González, profesor de instrucción primaria, ha obtenido, después de brillantes oposiciones en las restringidas, un preferente lugar con aumento de sueldo.

Le felicitamos. Ayer tuvimos el gusto de saludar a los jóvenes periodistas zamoranos don Pelayo Rizo y don Pedro Borrón.

El aventajado alumno de esta Facultad de Medicina, don Arturo Santos Martín, ha obtenido tres matrículas de honor en las asignaturas del segundo curso.

Por tan merecido y brillante éxito le felicitamos, así como a toda su familia. Nuestro querido amigo don Luis Estrada, hijo político de nuestro respetable amigo don Francisco Cuesta, ha sido nombrado ingeniero del Ayuntamiento de Sevilla.

Reciba nuestra cordial enhorabuena. Con el triste motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña Teresa Alfonso, está recibiendo invocaciones pruebas de afecto, su viudo nuestro querido amigo don José de la Concha.

Ha obtenido un premio sobresaliente en las asignaturas del segundo curso superior de maestra, la distinguida señorita Paz Peláez. Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

Ateneo de Salamanca.

Esta tarde, a las siete y media, en el Paraninfo de la Universidad, dará una conferencia con proyecciones, don Angel de Apraiz, acerca de su viaje por las Universidades de Francia e Inglaterra y Estados Unidos. La entrada será pública.

UN BANQUETE

Nos dicen de Villavieja que el domingo pasado, a las seis de la tarde, fué obsequiado con un banquete, organizado por varios amigos de aquella localidad, el presidente de la Diputación don Rogelio Miguel del Corral, nuestro querido amigo. Al acto asistieron 120 comensales y

el banquete fué muy bien servido por el dueño del café de El Porvenir, de aquella villa. Durante el banquete reinó la mayor alegría y se elogió la labor realizada por el señor Corral en pro de los intereses de la región que representa.

Notas de un Periodista.

LOS PERROS, EL PERRERO Y EL PUBLICO

¿Habeis visto nada más antipático que un cazador de perros tal y como nos lo presenta nuestro muy ilustre y muy pintoresco Municipio?

¡Qué trágica es su elevada misión y qué maña se da para cumplirla! Pero el Ayuntamiento quiere que el señor cazador de perros sea un hombre terrible, y el cazador de estos animaluchos se hace evidentemente terrible con su cara feroche, su aspecto grave, su lazo de los tiempos medioevales... Quizá sea el perrero, el empleado municipal que está más en carácter.

Y así como el perrito, es el animal más fiel, el mejor amigo del hombre y otras cuantas cosas por el estilo, es también el bruto más terrible cuando se enfada. Y el perrero, que ha de entenderse con el perro en esos momentos de semi-rabia, ha de ponerse a tono con el cán, y en el momento de la caza, yo he llegado a confundir al perrero con el perro; no se distingue muy bien uno de otro. ¡Se han identificado tanto en aquel psicológico momento!

Y así tiene que ser. Al perro, por doloroso que sea el procedimiento que se emplea para darle caza, hay que capturarlo de esa forma. Y por eso, el cazador está en su papel y cumple con su sagrada misión de modo admirable.

El perro, sin bozal, en esta época, suele ser un peligro. El vecindario reclama la captura del perro. Pero, al mismo tiempo, este delicioso vecindario, cuánto la goza, haciendo huir a los perros en los momentos en que el cazador les va a echar el lazo.

Y he aquí, cómo este vecindario, que pide protección, que desea verse libre de los perros rabiosos ó que puedan rabiar, estorba y hasta anula muchas veces este transcendental y extraordinaria labor del perrero, desempeñada con un afán digno de loa.

Y esto es una pena, señores vecinos, tan grande, por lo menos como la de que lleven arrastrando, por esas calles de Dios, a los pobres perros que tuvieron la desdicha de la dicha inefable de correr, libremente, sin bozal...

Un Repórter.

Chismografía taurina

Al buen entendido.

¡Hola, amigo mío!
—¡Tanto tiempo sin verte!
—¡Como ya no es usted taurófilo!
—¡Nada de eso!
—Y, además, después de aquel comentado diálogo, no ha vuelto usted a escribir una línea de toros; créi que... nuestra relación avivada y mantenida por los toros habiase casi extinguido...
—¡Oh, no por Dios, nada de eso!
—¡Cierro que no he vuelto a escribir de toros. Pero no se le ocurre a usted pensar que es porque no he sabido de qué escribir?
—En cuestión de toros siempre hay tema.

—Eso creen ustedes, pero en provincias es ridiculo. Porque, vamos a ver: ¿quiere usted que yo monte una sección de alta crítica diaria de las corridas que por toda España se celebran ó que hable y comente la faena de este ó de aquel diestro en este ó aquel sitio? No sería esto tanto y a más de ello inoportuno, porque los grandes periódicos de Madrid ya nos lo cuentan con las firmas autorizadas de los profesores?

Aquí sólo puede interesar la cuestión taurina local y provincial. Y esa cuestión me parece que la trato a menudo y que le suelo dar el espacio más largo que puedo...
—Si, algo ó mucho hay de eso; pero también, sea usted sincero y declare que va un poco aburrido de estas cuestiones.

—¡Oh, no, eso no! Yo soy y sigo siendo tan aficionado a los toros como el primero. Y de toros y de toreros escribiré en cuanto tenga tema. No es la fiesta, no, la que me aburre y me molesta: es la chistera...
—Conforme.

—No puede usted hacerse idea de las cartas que he recibido lamentando que yo me haya cortado la coleta (esto me dice uno de los comunicantes). Y nada más inexacto. Yo siento que mi pasado artículo fuera interpretado erróneamente. Y lo único que yo puedo hacer para justificarlo, es seguir escribiendo de toros y publicar, antes de feriar, un nuevo libro...
—¿Cuál?
—Ya lo tengo anunciado hace mucho tiempo: la "segunda edición de Los toros de mi tierra". Con esto conseguiré acallar esas ataraxias que a mí me honran, porque por lo menos me dan a entender que los lectores me leen con

gusto, y además satisfará la curiosidad extraordinaria de otros sujetos de menor cuantía que se pirran por saber cosas que, la verdad, ni les importan ni les deberían interesar si tuviesen de la bondad y rectitud de uno el concepto contrario de su rectitud y de su honorabilidad... ¡Por lo demás...
—¿Qué?
—¡Tan aficionado como siempre: pero sin chulos, sin flamencos y... sin vidvidores!
—Conforme.

El Timbalero.

Mariano Merino (Montes II), toreó el domingo pasado en la plaza de Martutene (San Sebastián), ganado de Carreros quedando superiormente, siendo muy aplaudido.

El ganado de Carreros fué bravo y codicioso, tomando el primer toro siete varas, cinco el segundo y cuatro los dos restantes.

El ganado de Carreros fué bravo y codicioso, tomando el primer toro siete varas, cinco el segundo y cuatro los dos restantes.



Mister David Lloyd George, ministro de Munionamiento de la Gran Bretaña.

UN PREMIO MAS

A las alumnas de las escuelas dominicales de Ledesma, en el acto de la repartición de premios.

Con ingenua alegría venís a este lugar, y en este día a recoger la merced palma; mayor premio merece todavía vuestra noble porfía por ir en busca de la luz del alma.

Si más preciados y preciosos dones tuviera yo en mi mano, yo os diera más cumplidos galardones; poeta campesino y castellano cuyo único caudal son sus canciones, mi empeño es tan laudable como vano. Yo solo puedo dar lo que poseo: algo que según creo, no se suele estimar como un tesoro; alguna cosa cuyo precio ignoro; algún verso de amor, al que el deseo da más valor que al oro.

¿Que el galardón es pobre? pues por eso tuve yo al ofrecerlo mis temores, aun cuando aquí confieso que yo jamás los ofrecí mejores; pidiéraisme tristezas y dolores, y yo pudiera dar más que oro, Cresco.

Contentaos hoy día con los humildes, no faltos de armonía, de este humilde poeta campesino: versos que todavía un premio podrán ser no muy mezuquino, si hay en ellos amor, y hay poesía.

Amor; ¿amor? el corazón lo ha puesto, como eco de esta rima cadenciosa; ¿poesía; yo mismo se la presto, prendiendo alguna flor, alguna rosa de cada estrofa de las que he compuesto. Y el premio mio, como veis, es esto; perdonad, si así y todo, no es gran cosa.

Cándido R. Pinilla.

La procesión de ayer.

Con la solemnidad de todos los años se celebró ayer en la parroquia de San Martín solemne función religiosa en honor del Santísimo Sacramento.

A estos cultos puso digno remate la procesión que salió de dicha iglesia a las siete y media de la noche. Recorrió la calle del Navío, Plaza Mayor, Corral y Rúa y en ella tomaron parte la mayoría de los feligreses de la parroquia.

El palio era llevado por distinguidas personalidades de la parroquia y cerraba la marcha una banda de música. En ventanas y balcones lucían espléndidas iluminaciones y colgaduras, sobre todo en la Plaza Mayor, donde se formó un animadísimo paseo.

Círculo de Obreros.

Función que se celebrará el domingo, 6 de Junio, a las nueve de la noche.

- 1.º Sinfonía.
- 2.º El disparate cómico en un acto, arreglado por don Vicente Marcos, director de escena del Círculo de Obreros para dicho Centro, titulado *Un alcalde castizo ó Toros de puntas*.
- 3.º El juguete cómico de Paso y Abati, titulado *Mi querido Pepe*.

EN SAN MARTIN

Mañana, domingo, día 6, a las diez de la mañana, celebrará misa solemne y con ella sus bodas de oro, el párroco de esta iglesia doctor don Antonio Rodríguez, teniendo el panegirico de su vida

parroquial el presbítero y profesor del Seminario don Francisco Borrego. Cantó su primera misa solemne el día 4 de Junio de 1865, en la iglesia parroquial de Cabrerizas, su pueblo natal, siendo párroco el virtuoso sacerdote y orador sagrado, don Juan Albarrán, muy conocido en Salamanca por haber sido párroco de la iglesia de Sancti Spiritus.

SUCESOS LOCALES

Casa de Socorro. En este benéfico establecimiento fué curado ayer un sujeto llamado Serafín Albin, de cuarenta y nueve años, que presentaba una intensa hemorragia.

Riña y escándalo. En la plazuela de los Donados promovieron ayer un fenomenal escándalo dos mujeres llamadas María Luisa Boddallo Velasco, de treinta y nueve años, y Concepción Domínguez Tendero, de veintiocho, las cuales se fueron a las manos produciéndose algunas heridas de consideración en la cara.

ENSEÑANZA NO OFICIAL

Los sobresalientes de fin de curso.

Facultad de Filosofía y Letras. Lengua y Literatura españolas.—Don Mariano Pérez Ayala, don José María Amézola, don Ricardo Arana y don Luis Silva.

Lógica fundamental.—Don Leopoldo Juan García, don Ricardo Arana, don Manuel S. Rico, don Manuel Camp y don Luis Silva.

Historia de España.—Don Luis María Robledo, don Leopoldo Juan García, don José María Amézola y don Ricardo Merino González.

Paleografía.—Don Gerardo Diego, don Antonio Maseda y don Aurelio Baró y Martín.

Facultad de Derecho. Procedimientos judiciales.—Don Alvaro Cavestany, don Antonio Pascual Riquelme y don Gonzalo Aguirre.

Derecho romano.—Don Rafael Collantes, don Maximiliano Ansinoso y don Adolfo González Careaga.

Derecho internacional privado.—Don Víctor Gamínzede, don Adolfo Alzayeta, don Mario Basterra y Zabala, don Juan Antonio Erquiaga y don Pelayo Serrano de la Mata.

Derecho mercantil.—Don Miguel Samaniego Rodríguez.

Derecho administrativo.—Don Félix Gorostiza y don José María Lizasoain.

Derecho civil (primer curso).—Don José Antonio López Manzanares, don Manuel Tomé de la Iglesia, don Antonio Maseda, don José Gallo y Gallo, don Francisco Fernández de Ibarra, don Rufo Jesús González y don Claudio de la Nogal Vázquez.

Facultad de Ciencias.

Geografía analítica y cristalografía.—Don Guillermo Saldaña, matrícula de honor.

ENSEÑANZA OFICIAL

Escuela Normal de Maestras.

Religión é Historia sagrada.—Señoritas Pilar García Moreiro, Carmen Delgado, Juliana Delgado, Rosa López, Isabel Sánchez, Filomena García, Carmen Hernández, Máxima Sánchez, Carmen Olloqui, Blasa García, María Tejedor, Vicenta Hernández, Juana Ciudad, Luisa Corbo, Clara Martín, Dolores Garrrote, Guadalupe Martín, Consuelo Frutos, Rosa Ferrero, Juana Mailló, Manuela Bullón, Consuelo Moro, Dionisia López, Remedios Hidalgo, Agustina Muñoz y Socorro García.

Religión y moral.—Señoritas Visitación Macías, Isabel Macías, Francisca Gómez, Luz Moreno, María Herrera, María Teresa Iglesias, Felipa Valle, Concepción Cerrato, Angelina García, Julia Avila, Ana Maldonado, Balbina González, Paula Sánchez, Angela Villoria, Edmunda Hernández, Isabel González, Francisca Palomo, Josefina Herrera, Carmen y Pilar Martín Herres, Teresa Calzado, Valentina González, Marcela García, Antonia Caño, Antonina Fernández, Sofía Vicente, Juana Dosuna, Micaela García, Manuela Rivas, Victoria Martín, Tomasa Sánchez, Paulina Viera, Angeles Ramos, Consolación Hernández, María Teresa Corral y Asunción Pérez.

Nociones de aritmética y geometría.—Señoritas Pilar García, Consuelo Marcos, Guadalupe Martín, Carmen Olloqui, Hermilina Hernández, Emilia Saiz, Carmen Hernández, Agustina Muñoz y Juliana Mateos.

Aritmética y geometría (segundo curso).—Señoritas Angela Villoria, Josefina Pérez, Paulina Viera, Angeles Ramos, Visitación Macías é Isabel Macías.

Geometría (cuarto curso).—Señoritas Sofía Hernández, Francisca Arroyo, Carmen Ibáñez, Milagros Aljano é Isabel Martín.

Mecanografía y taquígrafía.—Señoritas Victoria Gómez, Angela Hernández, Mercedes Alonso, Ana Maldonado, Isidora Mendoza, Aurea Cea, Asunción Mediano, María González é Isabel Macías.

NOTAS PROVINCIALES

DESDE GALLEGOS DE SOLMIRON

A la manera como los escultores inmortalizan a los que hicieron bien a la humanidad, las fechas memorables, los descubrimientos que nos asombran, otros escultores más modestos, otros arquitectos humildes, los maestros, dan días felices a su patria labrando el espíritu del ciudadano...

Nos expresamos así al recordar las fechas del 22 y 23 del mes pasado. En el primero de dichos días tuvimos el placer de visitar la exposición escolar de niños de ambos sexos, establecida en las respectivas escuelas...

La impresión que produjo la visita a la exposición de las niñas era de satisfacción ilimitada y no se explicaba fácilmente lo que veíamos, pues no se comprende cómo en el corto tiempo que la señorita doña Josefa Sánchez lleva al frente de la escuela, ha podido conseguir tales resultados.

Aparte de las planas escritas por las alumnas, cuadernos de notas y otros muchos trabajos que honran a la profesora y a las niñas, tuvimos ocasión de admirar labores ejecutadas por estas, y que son como la base de los conocimientos precisos, indispensables, en las que mañana han de ser las amas de casa.

Los trabajos de adorno, como objetos de rafia, etc., los dibujos hechos con la mayor delicadeza y pulcritud, todo, en fin, era admirable, por lo que felicitamos de corazón a profesora tan inteligente y laboriosa...

La visita a la exposición de los niños colmó nuestro entusiasmo. En todo se revela el talento, la asiduidad y el tino con que dirige el establecimiento el profesor, por oposición, señor Toves, que desde hace algunos años se halla, para bien del pueblo, dirigiéndole.

Figuraban por secciones los progresos de un mismo alumno, y sentíamos satisfacción insuperable al observarlos. Nada diremos de los cuadernos para uso de los chicos; en ellos vimos operaciones aritméticas que tal vez no puedan intentar algunos que oficialmente se hallan obligados a conocer y mil cosas de utilidad innegable.

Figuraban dibujos de adorno y geográficos, sobre todo referente a España. Vimos mapas de montañas, de ríos, de ferrocarriles, de mil asuntos, y estaban concluidos de tal modo, que parece imposible que niños de tan corta edad y que tan poco tiempo dedican a la ilustración, puedan hacerlo.

Había planos o cartones que contenían la biografía, digámoslo así, de las cosas que utilizamos todos los días: materia primaria, sus derivaciones, aplicaciones varias, diferentes objetos con que nos brinda el comercio.

Para no cansar, porque las descripciones serían interminables, hablaremos tan sólo de lo que vimos referente a la lana. Se presenta una lámina de la oveja—un parapeño de lana sucia, otro de lana lavada, lana cardada, lana hilada, paño, una media hecha con lana—, y otro tanto sucede al cuparse del buey; se enseña el cuero crudo y curtido—un zapato, unos zapatos, astas—y sus aplicaciones y mil cosas más.

Y lo mismo sucede cuando el ejemplar pertenece al reino vegetal, y lo propio ocurre si el objeto que se examina corresponde al reino mineral. No podemos ocuparnos de todo ello, porque esta relación llenaría por entero el periódico.

El día 23 se representó en la escuela de niños, por estos y por varias niñas, con una perfección insuperable, la preciosa comedia *Contra soberbia humildad*.

Recibieron los actores y los maestros mil enhorabuena. A la representación asistió multitud de personas de los pueblos inmediatos.

Los días 22 y 23 de Mayo de 1915 se recordarán siempre en esta localidad como marcados con piedra blanca.

Nuestra felicitación más amplia y más sincera a maestros y discípulos; nuestra enhorabuena a las familias de los actores, y nuestra enhorabuena también al pueblo, que ve a su lado directores de la infancia, como los que tiene la dicha de poseer.—El correspondiente.

VIDA RELIGIOSA

Cultos para mañana. Día 6, Domingo.—San Norberto, obispo; San Felipe y San Amancio y Gonzalo. Catedral.—Misas ordinarias y la solemne, con Su Divina Majestad, a las once y cuarto, quedando a la adoración de los fieles que, cantados maitines solemnes, se hará la reserva, a las seis de la tarde.

Parroquias.—Misas ordinarias y las conventuales, a las horas del domingo anterior, de once y doce, con pláticas; a las tres de la tarde, catequesis de los niños, y al oscurecer, novena al Santísimo Sacramento.

rior; a las seis de la tarde, maitines y octavario al Santísimo Sacramento. Clero.—Misas ordinarias; la de los Luises, a las diez; la catequesis de los niños y la de los Estanislao, a las once, y sigue el mes del Corazón de Jesús.

Padres Dominicos.—Función mensual del Rosario perpetuo, a las horas del mes anterior, y octavario del Santísimo Sacramento.

Padres Carmelitas.—Función mensual del Niño de Praga, a las horas del mes anterior.

Esclavas del Rollo y Azafranal.—Misas conventuales a las horas del domingo anterior, con Su Divina Majestad expuesto; escuelas gratuitas a las tres de la tarde; maitines y octavario solemne al Santísimo Sacramento, a las cinco de la tarde, y reserva toda la semana.

Padres Franciscanos.—Función mensual de la archicofradía de los niños del cordón y de la Divina Pastora, a las ocho de la mañana, a las seis de la tarde, ejercicio y octavario al Santísimo Sacramento, y procesión de la Pastora.

Capilla de la Cruz.—Misa a las ocho, quedando abierta hasta las horas de costumbre.

Capilla del Cristo de los Milagros.—Misas a las siete y media y nueve, quedando abierta hasta las nueve de la noche.

Santo Tomás, San Julián, San Boal, Salesianos, Hermandades de los pobres, Asilo de la Vega, San Rafael, Hospicio y Hospital.—Misas conventuales a las horas del domingo anterior, y octavario al Santísimo Sacramento y reserva a las cuatro y cinco de la tarde.

Demás iglesias y capillas.—Misas conventuales a las horas del domingo anterior y octavario al Santísimo Sacramento, al oscurecer.

Día 7, lunes.—San Roberto y el trínfo de San Pablo, obispo, y San Pedro, presbítero.

Catedral.—Las misas ordinarias y la solemne con exposición de Su Divina Majestad; maitines solemnes a las tres y media de la tarde, y reserva a las seis.

Parroquias, conventos y capillas.—Misas ordinarias y minervas del octavario del Santísimo Sacramento, maitines solemnes, reservas y sigue en la Clerería el mes del Corazón de Jesús.

La temperatura.

He aquí el resultado de las observaciones hechas a las ocho de la mañana de ayer en el Observatorio del Instituto general y técnico de esta capital: Altura barométrica, 699,58. Temperatura máxima, al sol, 34,6. Temperatura máxima a la sombra, 21,2. Temperatura mínima, 11,0. Termómetro seco, 18,4. Termómetro húmedo, 14,4. Dirección del viento y fuerza, E.—1. Cielo, despejado. Tiempo, bueno.

Para los exportadores

El presidente de esta Cámara de Comercio nos ruega la publicación de la siguiente circular de la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, Centro de expansión comercial.

Tengo el honor de comunicarle a usted las siguientes interesantísimas manifestaciones del señor Embajador de Su Majestad en Washington, que el señor ministro de Estado traslada de Real orden a este departamento.

Tengo la honra de participar a Vuecencia que esta misión de Su Majestad viene viéndose obligada con mucha frecuencia a tratar directamente con este departamento de Agricultura para solucionar conflictos, no siempre con el mejor éxito, suscitados por el hecho de que los exportadores españoles desconocen o no prestan atención al cumplimiento de requisitos prescritos por esta legislación para la admisión por estas aduanas de importaciones de artículos de procedencia extranjera.

Creo sería conveniente se informara a las Cámaras de Comercio de las diversas provincias de España, a fin de que los exportadores no pudieran alegar el desconocimiento de dichos requisitos, que entre los principales, sobre los cuales insisten implacablemente estas autoridades, se encuentran: el certificado de toda clase de carnes, embutidos, y sus similares, deben venir acompañados de un veterinario cuya firma esté registrada en el Bureau of Animal Industry de este departamento de Agricultura, en cuyo certificado el veterinario debe hacer constar que ha visto la res, o lo que sea, antes y después de muerta, y que las carnes estaban en buenas condiciones.

Es indispensable que el referido certificado sea redactado en idioma inglés. En este departamento de Agricultura tiene sólo reconocida la firma de los siguientes veterinarios: don Emilio A. Ibáñez, de Alicante; don Francisco Núñez, de Orense; don José Orensanz, de Valencia; don Francisco Segráñez, de Bilbao, y don Miguel Villarrasa, de Barcelona. Estas autoridades se oponen al examen y admisión de artículos con certificado de veterinarios no registrados en este departamento de Agricultura, por lo que vendría ser remitiera a la Embajada de los Estados Unidos una lista, con destino al departamento de Agricultura de los Estados Unidos con los nombres y firma de aquellos de los de las ciudades más importantes en la preparación de alimentos en conserva y de los puertos de exportación.

Conveniría insistir cerca de las fábricas de conservas que los preparados con ácidos son rechazados por estas autoridades. Este departamento de Agricultura exige que todo artículo envasado, sea en latas, cajas, botellas, sacos u otro continente, tenga en parte bien visible de la etiqueta el nombre del artículo, preferentemente en inglés; de no ser en inglés, en el idioma del país de procedencia, pero nunca en otro idioma de otra nación. Hay fabricantes españoles que marcan los empaques, principalmente los de sardinas, en francés; tales artículos están prohibidos aquí porque tienden a indicar una falsa procedencia.

Toda lata, caja o boteita, sacó u otro continente, debe llevar en sitio visible también, además del nombre del contenido en la forma citada, la cantidad; si es aceite en lata, los galones; o parte de ellos que contenga; si son vinos, licorcs, etc., etcétera, la cabida en "quarters", "pints" ó bien onzas fluidas; por ejemplo, una botella de vino de Jerez, suele tener una pinta y 8 onzas; deberá marcarse: "net content 1 pint 8 fluid ounces".

Las latas de conservas deben estar marcadas con el peso en la propia forma; si una lata cuyo neto contenido es una libra y dos onzas deberá marcarse "net content 1 pound y 2 ounces". Hay fabricantes en España que para poder emplear aceites de oliva baratos, que tienen un sabor y un olor muy fuertes, para poder neutralizar dichos inconvenientes los mezclan con aceite de cacahuete; en este caso no pueden marcarse las conservas como conservas en aceite de oliva, sino que hay que añadir la mezcla del aceite, lo cual dificulta mucho la venta del artículo; y de no hacerlo así no

las admiten estas aduanas, constándole que recientemente ha habido que reembarrar una partida de cien cajas de sardinas por venir marcadas como conservas en aceite de oliva y tener esta mezcla de cacahuete.

El cumplimiento por parte de nuestros exportadores de estos requisitos sería muy beneficiosa para nuestro comercio, porque el importador que tiene que luchar con inconvenientes ocasionados por nuestros fabricantes ó expedidores es natural que no se arriesgue a hacer nuevos pedidos.—El Director general, Javier García.

Noticias.

Con regular éxito hállase actuando en el Liceo el transformista italiano Donnini.

Las entradas no pasan de medianas.

Se nos comunica que los organizadores de la conferencia maurista que había de celebrarse mañana, domingo, en el teatro Liceo, ante indicaciones que les han sido hechas por el señor Gobernador civil, y que han estimado atendibles, han desistido de su celebración.

La señoritas del ropero de la Paz regularán a los niños pobres el automóvil de casa de don Prudencio Santos Benito, y cuyo hermoso regalo está expuesto en los escaparates de Moneo.

El comercio de vinos desde el momento que se vende el tipo fino de mesa puro de uva, análisis garantizado al precio de 14 reales los 16 litros, servido a domicilio, como ofrecen las grandes bodegas de Los Zamoranos, Chamberi.

¡¡NO ES NEGOCIO!!

El comercio de vinos desde el momento que se vende el tipo fino de mesa puro de uva, análisis garantizado al precio de 14 reales los 16 litros, servido a domicilio, como ofrecen las grandes bodegas de Los Zamoranos, Chamberi.

Consulta de enfermedades de la boca y protasis de nariz en el Gabinete Odontológico de Ludena Plaza Mayor números 10 y 11. principal.

NUEVA FARMACIA

Don Arturo de Dios ha abierto una farmacia económica en la Bajada de San Julián, número 5, en la que se servirán los medicamentos a precios muy reducidos, en favor de la clase obrera y media que tanto necesitan de economías en el angustioso período de las enfermedades.

La pureza de las medicinas y su preparado, con las mejores marcas y la garantía de todo ello con un certificado del Laboratorio Municipal, ponen a esta farmacia a la altura de las mejores de España.

Las comunidades religiosas, las casas benéficas, las sociedades cooperativas y obreras encontrarán en esta farmacia grandes rebajas en los medicamentos, cediendo el señor de Dios los específicos a precio de coste.

Esta farmacia permanecerá abierta siempre, incluso los domingos y días festivos.

Cera Universal para suelos

de tarima, baldosa y hule, es el mejor preparado y que da más brillo. Los muebles mate también se limpian y herosean con esta brillante.

La hay en cuatro colores, en latas de 1,25 y 0,75 pesetas, en la droguería de Villalobos, calle de Toro, números 32 y 34 (frente al Banco de España).

Las diarreas durante el destete de los niños y en el período de la dentición, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Enfermedades de la vista. Clínica de los doctores Alonso y Salcedo

Plaza de la Libertad, número 9.—Salamanca. Consulta: de once a una.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular del pueblo de Galinduste, dotada con 800 pesetas anuales.

¡¡¡GANADEROS!!!

¿Queréis que vuestros ganados se conserven siempre sanos? ¿Queréis que no tengan nunca ninguna epidemia? Esto se consigue desinfectando con frecuencia los sitios donde están encerrados, con el más antiguo y conocido insecticida Zotal inglés, y no haciendo caso de los que se fabrican en nuestro país, que ofrecen a bajo precio y que nunca dan tan buenos resultados como el Zotal.

Empléase las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Hôpital (estomagos), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille) hígado. (Son insustituibles.

Registro civil.

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en este Registro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos: Jenaro Seisdedos y María Rivero Solano. Defunciones: Ninguna.

***** VENTA *****

Se hace en pública, extrajudicial y voluntaria subasta de una finca destinada a labor, compuesta de tierras, prados, eras, dos charcas casa y orral, cuya finca hace una total cabida de 565 huebras y 175 estadales, equivalentes a 258 hectáreas, 31 áreas y 13 centiares, sin incluir un rolar de 6.292 metros cuadrados de los que corresponden proindiviso a esta finca 563 partes de las 757 en que se supone mentalmente dividido.

Esta finca se conoce con el nombre de término redondo denominado "Lote del Norte", del de Matarrala, sito en el término de este nombre, jurisdicción de Aldaseaca de Alba, partido judicial de Alba de Tormes, provincia de Salamanca.

La subasta tendrá lugar el día 20 de Junio de 1915, a su hora de las doce, ante el notario de Salamanca don Jesús Firmas, por el precio y condiciones que se hallan de manifiesto en el oportuno pliego que obra en dicha rotaría.

Pueden informarse acerca de la subasta los procuradores de Salamanca don José Lunar y don Joaquín Coronas, los cuales están encargados de la venta en nombre de los propietarios.

Es el mejor laxante Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis, uno ó dos granos al cenar. Venta en farmacias.

Agua azoada en sifones.

El mejor estimulante del apetito. Abono de diez sifones, 5 pesetas. Calle de Zamora número 26.—Salamanca.

Farmacias que mañana, domingo, corresponden estar abiertas al público: Don Federico Hoyos, Poeta Iglesias;

don Pedro Sánchez Bustos, Pérez Pujol; don Manuel García Sánchez, García Barrado.

LICEO ESCOLAR

Se traspaasa este centro de enseñanza, por ser su director, don Fabián Villoria, ayudante del Instituto general y técnico de esta capital.

EMILIA COBIELLA

Corsetera. Plaza de la Libertad, 2 principal. Pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que ha recibido los últimos modelos de sus muy acreditados corsés forma francesa.

Los HIPOFOSFITOS SALUD curan con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por los desarreglos frecuentes en el cambio de edad. Favorece el desarrollo de los niños haciéndolos crecer robustos y aumenta notablemente el apetito.

Verificados años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares, recházense; la oferta es interesada.

Ayer tarde no pudo reunirse la Junta central de Mendicidad, como estaba anunciado, aplazándose para en breve dicha reunión.

CARNE LIQUIDA. ALIMENTO TÓNICO-RECONSTITUYENTE. INTERESANTE. Ortopédico herniólogo en Salamanca.

El auxiliar representante del reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Ferré Gamell, director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid, que fundó el año 1897, hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá en Béjar los días 9 y 10 del actual mes de Junio, de once a una, y de tres a seis, en la Fonda del Comercio; en Salamanca los días 11, y 12, en el Hotel del Comercio; en Lumbrales los días 13 y mañana del 14, en la fonda de Faustino; en Vitigudino el día 15 y mañana del 16 en la Fonda la Jorja, y en Ponferranda los días 17 y 18 de dicho mes, en la Fonda de Cesáreo Merino, a los que padecan de HERNIAS (QUEBRADURAS) ó de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas como desviaciones del espinao, COXALGIAS, parálisis infantil en las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus ó valgus, tarsalgias de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamientos de vientre, etc., etc., deseen encargarse alguno de los aparatos de su sistema especial proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas.

Con su método de que es inventor (Patente 27.791), se dominan todas las HERNIAS, por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado, y por tanto se precisa ver a la persona que lo necesita, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue.

Entiáramos gratis a quien lo solicite, nuestra interesante obra de 2900 páginas, titulada "Hernias y cuestiones enlazadas en su tratamiento".

En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Iteratos eminentes y cuantas personas la han leído, aseguran que

MAGALI es la más preciosa de las novelas modernas. La novela completa. MAGALI formando un volumen de 184 páginas en 4.º (de encuadernar), se remite por correo certificado, a cualquier punto de España, Portugal y Marruecos, previo envío de 1 peseta, 30 céntimos, en sellos de correo ó giro postal al Editor

J. PRAST ANGUERA Calle Bertrán, 36, S. G.—BARCELONA 48-27

CAMISAS

Fancy - Zephyr - Oxfor - Tunic Manchester-Batista-Piqué-Percale

CORBATAS

Made in England SANDOWO Especialidades de la gran casa de camisería y ropa blanca

La Tijera de Oro

Casa seria, muy económica en los precios. Primera en su clase. DOCTOR RIESCO, NUMERO 8.

MONTERO

Reconoce TODO EL MUNDO ser la casa que vende más barato. Novedades, tejidos y confecciones. Y la que siempre tiene grandes salidas para favorecer positivamente los intereses de los compradores

Hipólito Montero

LONGA, 13 Y 15. Corsés rectos fantasía, PESETAS 1,75.

Maquinistas.

Se necesitan maquinistas de imprenta para el establecimiento tipográfico del señor Nuñez, Salamanca.

Arriendo co sistema en seis pares de buques, tres de m'as, apros corretas maquina rra agrícola etc. la dehesa Pirros Altos, encuavada en término de Fernán Caballero (Ciudad Real), y 4 12 kilómetros por carretera de este pueblo. El pliego de condiciones podrá verse en la mayordoma de la del s' 6, en la casa de su dueño, don Juan de Urquía, calle de Colneta, número 10, Madrid. 30-16

Se vende un rebano de 200 ovejas, gordas, con 70 corderos, clase churra, en Miranda del Castañar, en esta provincia. Para tratar, con su dueño, Blas Lorenzo, en dicho pueblo. 8-3

Venta de fincas.—Se venden, separadamente, las siguientes fincas radicadas en Ledesma: una huerta, un prado y una casa situada en la plazuela de Sant ago, de dicha villa. Para informarse y tratar en Salamanca calle de la Rúa, número 79, principal. 10-4

Se arrienda el cuarto grande de Valdeuero, agregado de Escina de San Silvestre, consta de casa, labor y pastos. Informará, en Salamanca, señora Viuda de S. Alonso (almacén), afueras de Sancti Spiritus y en Ledesma su dueño don Francisco Martín Cuadrado. 10-6

Se arrienda el espigadero y pampana de Cantalpino, abundantes aguas, capaz para 1.500 a 2.000 cabezas de ganado lanar. Para tratar con el presidente del gremio de labradores de dicho pueblo. 8-4

Se vende una cortina, enclavada en el caso de esta ciudad, a la entrada del camino del cementerio. Dicha cortina contiene establo, casa para el vaquero, panera y huerta. Para tratar, Expos y Mina, 8, principal.

Ocasión.—Se vende, herata, una fábrica de harinas, completa, con cinco pares de cilindros, y cuya instalación puede hacerse en un reducido espacio. También se venden cuatro carro, propios para repartir en ó cerveza. Informará, en Salamanca, panadería mecánica de San Bernardo. 15-5

Ofrecese tenedor de libros que ha trabajado en Madrid y provincias, para casa o comercio, al banco ó fábrica; también se encarga de poner al corriente contabilidad atrasada y trabajaria por horas a precios sumamente económicos, llevando la contabilidad por el procedimiento más moderno y sencillo. En la Facultad de Medicina, conserjería, darán razón. 10-9

Valcuevo (término municipal de Valverdeán).—Se arrienda el tercer lote, destinado a labor y pasto, con huerta, monte y dependencias necesarias. Para tratar, plaza de los Bamos, núm. 3, Salamanca. 15-6

Se arriendan pastos para cabras desde el 29 de Junio próximo al 29 de Septiembre en el cuarto de Olleros término municipal de Carrascal del Obispo

Para tratar entenderse con el representante del Gremio de labradores, de referido Carrascal. 4-4

Se necesita ama de cría para criar en su casa. Informes. Centro farmacéutico, calleja de la Bola. 5, 12 y 19

LA MUCHACHA MAGNÉTICA

Cómo compele a los otros a obedecer su voluntad.

Se distribuirán 100.000 ejemplares de un libro admirab e describiendo poderes extraños psíquicos, libre de costo a los lectores de EL ADELANTO.

«El maravilloso poder de la fluencia personal, Magnetismo, Fascinación, Dominio de la mente, líame lo que quiera, púedese adquirir, regurmente por todos, no importa lo poco atractivos ó prósperos que sean» dice el señor Elmer Ell-worth Knowles, autor del nuevo libro llamado «La llave al desarrollo de las fuerzas latentes» El libro manifiesta muchos

hechos maravillosos respecto a las prácticas de los Yogis del Oriente y describe un sistema simple aunque efectivo de dominar los pensamientos y actos de los otros; cómo uno puede ganar el amor y amistad de los que de otra manera podrían quedar indiferentes; cómo venir a conocer rápida y correctamente el carácter y disposición de un individuo; cómo curar las enfermedades y hábitos más tercos sin el uso de drogas ó medicamentos, aun el asunto complejo de proyectar los pensamientos (telepatía) todo esto se explica. La señorita Josepha Davis, la favorita y popular del teatro, cuyo retrato reproducimos aquí, declara que el libro del Profesor Knowles abrió la puerta al éxito, salud y felicidad a todos, no importa cuál sea su posición en la vida. Cree ella que el Profesor ha descubierto principios que, si fuesen universalmente aceptados, cambiarían por completo el estado de la raza humana.

El libro que se distribuye a vusto, libre de costo, está lleno de fotografías, que manifiestan cómo estas fuerzas invisibles se emplean por todo el mundo, cómo muchos millares de personas han desarrollado poderes que poco sabían que poseían. La libre distribución de los 100.000 ejemplares está en las manos de una gran Institución de Londres, y se enviará uno libre de costo a cualquier era que esté interesado en ello. No es necesario enviar dinero, pero los que están así dispuestos, pueden incluir 25 céntimos (sellos del país) para cubrir los gastos de correo, etc. Todos los pedidos para el libro gratis débense dirigir a The National Institute of Sciences, Department of free distribution, 6.505 No. 258, Westminster Bridge Road, Londres, S. E. Inglaterra. Solamente débese decir que quiere recibir un ejemplar de «La llave al desarrollo de las fuerzas íntimas», indicando EL ADELANTO.

5, 12 y 19



5, 12 y 19

HARINA LACTEADA 50 años de ÉXITO de NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS. Pidase en todas las Droguerías y Farmacias.

GRANDES ALMACENES de Pérez y Paradinas

Plaza del Mercado, 38 - Salamanca

Esta importante casa ofrece a su distinguida clientela, variadas y extensas colecciones en lanería y artículos para las temporadas de primavera y verano con arreglo a las últimas exigencias de la moda.

En batistas, muselinas, céfros, mesalinas, un surtido completísimo desde lo más barato a lo más superior.

Velos, stores, visillos y todos cuantos artículos abarca el ramo de tejidos, llamando poderosamente la atención la baratura con que esta casa ofrece al público sus artículos y la seriedad en todas cuantas operaciones realiza.

Camisas y sábanas confeccionadas sin apresto de «Lasarte».

Depósito de corsés. En breve, Ornamentos de Iglesia.

La nueva zapatería El Porvenir.

En esta zapatería encontrará el público cuantas clases necesite y del precio que quiera, debido a las grandes compras que hace con tanto mérito su dueño.

Se acaban de recibir importados remesas de calzado de verano en piel y lana. Preciosos tipos de botas y zapatos, piel blanca y tona para la primera comanión. Sección de clases especiales a precios de saldo. Precio hijo verdales. Calle de la Rúa, 21 (esquina a la de los Corrales) - Salamanca

100 pesetas de regalo

hace la casa GASPAR ESCUDERO ALVAREZ. Sucesor de Primo y Pinto. Farmacia y droguería. Plaza del Mercado, número 9 Salamanca. La casa regala a 100 pesetas al portador del cromó que tenga igual número al primer premio del sorteo de Navidad de 1915. Cada cromó tiene tres tirajes. Para adquirir un cromó se obliga a comprar una preta al contado. Todo cromó emmendado ó difcultoso es nulo.

Sanatorio de Cirugía del doctor don Francisco Díez Rodríguez

Se practican toda clase de operaciones que requieren los efectos quirúrgicos. Servicio permanente para las intervenciones urgentes. Residencia de enfermos, para lo cual existen habitaciones a propósito de primera y tercera clases y 4.

CALLE DEL JESUS NUMERO 18

Información telegráfica.

(De nuestra redacción-corresponsal en Madrid señor Rivera.)

Madrid * Provincias * Extranjero.

LA GUERRA EUROPEA

Sangrientas batallas en todos los frentes

Dos cruceros de guerra ingleses, á pique.

Nuevos detalles de la toma de Przemysl.

Conferencia de las 5 mañana.

Madrid 5.

Comunicado oficial italiano.

Los italianos avanzan victoriosamente. Fuertes austriacos tomados.

El comunicado oficial italiano da cuenta de las últimas operaciones efectuadas por los italianos y de los éxitos obtenidos en toda la frontera austriaca.

Como continuación de las operaciones dirigidas hacia Rovereto no ha tenido lugar combate alguno importante en toda la extensión de la frontera del Tirolo y del Trentino.

Sin embargo, hemos ocupado las poblaciones de Matassone y Valmorbia.

La niebla ha dificultado mucho la eficacia de nuestros cañones, cuyos tiros no han sido todo lo precisos que fueran de desear, y haciéndonos gastar gran cantidad de proyectiles.

Nuestros cañones de la meseta de Asiago, son los que más han sufrido los efectos de la niebla.

Sin embargo, nuestros artilleros han reducido al silencio los fuertes austriacos de Luzerna y Spitzverlo y producido grandes desperfectos en los fuertes de Belvedere y Bunaverle.

Con la destrucción de estos fuertes, hemos salvado la primera línea de fuertes importantes situados en esta frontera.

En la de Carniola, la acción ha consistido en un fuerte cañoneo entre ambas partes y que ha causado considerables estragos en los austriacos.

Hemos reducido al silencio una batería en el paso de Montecroce y en Carnico hemos destruido dos piezas y deteriorado otras dos.

A lo largo del curso medio del Insonzo nuestra ofensiva contra Montenegro y Montenegro tropieza con grandes dificultades, derivadas de la naturaleza del terreno y por la desesperada resistencia del enemigo.

Este, con numerosas fuerzas, ocupa formidables trincheras admirablemente artilladas.

Durante todo el día de ayer han tenido lugar una serie de combates importantes, con diferentes alternativas.

El resultado de ellos ha sido el avance, por nuestras tropas, en todos los puntos, en general, de esta parte de la frontera.

Solamente en la cumbre y pendiente de Montenero y en Mallana los austriacos han conseguido mantenerse á pesar de los continuados ataques que les hemos dirigido.

Nuestras pérdidas han sido importantes, pero la lucha continúa con tropas de refresco que intentan apoderarse de dichos puntos.

Sobre el resto del frente la acción se desarrolla favorablemente para nuestras tropas.

El avance italiano continúa gradualmente y con resultados positivos.

Las noticias de los anteriores éxitos producen inmenso júbilo en el pueblo italiano.

Al tenerse noticia de la toma de los fuertes austriacos mencionados, el júbilo ha sido indescriptible, preparándose manifestaciones para celebrar el éxito más importante desde que ha comenzado la guerra con Austria.

Lo que dicen los ingleses.

La prensa inglesa, comentando los anteriores avances y el resultado de los últimos combates, dice que es el más importante éxito obtenido por los italianos hasta el punto que han penetrado á través de la primera y principal barrera de defensa.

Los austriacos retroceden rechazados en todas partes y sus violentos contraataques demuestran que su situación es muy comprometida.

Confían que los italianos proseguirán victoriosamente su avance, no obstante la resistencia desesperada del enemigo.

El libro blanco.

Las gestiones por la paz.

Dicen de Roma que el Papa Benedicto XV prepara la publicación del «Libro blanco».

En él se detallarán las gestiones realizadas para procurar el mantenimiento de la paz.

Asegúrase que contiene importantes documentos relacionados con este asunto, y que pondrán de manifiesto qué naciones y qué personas son las que más dificultades han puesto para el mantenimiento de la paz universal, abarcando desde el principio de la conflagración europea hasta la entrada de Italia en el conflicto.

Sobre la toma de Przemysl.

Detalles - Continúan los combates.

Recíbense en Londres más detalles de la toma de la importante fortaleza de Przemysl por los austriacos alemanes.

Los rusos, antes de rendirse, rechazaron gran número de importantes ataques consumiendo hasta el último cartucho.

Causaron en los austriacos muchas é importantes bajas.

El carácter desesperado de la lucha, continúa principalmente entre el Vístula y Przemysl, donde se está desarrollando una serie de combates que parecen ser favorables á los rusos.

En Lovrensen han tenido algunos éxitos de importancia, habiendo tomado varios pueblos.

En uno cogieron 120 prisioneros incluso 22 oficiales.

Entre Przemysl y los grandes pantanos del Dniester la situación sigue estacionaria.

Los rusos han tenido un serio descalabro en Galitzia, debiéndose este gran éxito alemán á la superioridad considerable de su artillería, en el tiro y en la cantidad de municiones.

Los partes recibidos no precisan más detalles.

Un discurso de Lloyd George.

El por qué de las victorias alemanas.

Comunican de París que según despachos recibidos de Manchester el ministro inglés Lloyd George ha pronunciado un importante discurso ante los sindicatos del personal de fábricas de dicha población.

Dijo que el éxito de la guerra depende más de los obreros industriales, y sobre todo de los de las fábricas de armas y municiones, que del resto de los ciudadanos.

Añadió que Rusia acaba de sufrir un serio descalabro, debido á que Alemania tiene mejor artillería y superioridad aplastante en proyectiles.

Si nosotros pudiéramos emplear el mismo procedimiento ya habríamos arrojado á los alemanes de Francia y penetrado en Alemania, abreviando la duración de la guerra.

Terminó diciendo que los recientes éxitos de los franceses dependen, en su mayor parte, del trabajo de la industria privada que prometió hacer toda clase de sacrificios para aumentar la producción.

Y el resultado de este sacrificio se está viendo ahora.

El comunicado oficial francés.

Éxitos de los franceses.

El comunicado oficial francés de las once de anoche, dice que en la región de Arras sigue la lucha con encarnizamiento.

Nuestros ataques progresan al Norte de la azucarera de Souchez. Nos apoderamos de una trinchera en «miga», haciendo 30 prisioneros.

En Neuville y Saint Wan el enemigo intentó un fuerte contraataque, siendo detenido, sirviéndose para ello, nuestra infantería, de granadas de mano.

En la región del Laberinto, al Sur de Neuville, avanzamos más de cien metros.

El enemigo, empleando un cañón de nuevo alcance ha disparado sobre Verdún algunos obuses, sin hacer blanco.

Nosotros también bombardeamos el frente Sur del campo atrinchado de Metz.

Los alemanes, á su vez, lanzaron sobre Saintdil algunos proyectiles, sin que causaran pérdidas de vidas ni daños materiales.

Los submarinos en acción.

Vapores mercantes á pique.

De Londres comunican que un submarino alemán hundió en Calionhead, en la isla de Lewis, al va-

por noruego «Cubano», salvándose la tripulación.

El vapor sueco «Laplud Lovik» fué hundido ayer á 55 millas de Peterhead, y su dotación, compuesta de 19 hombres y cuatro mujeres, ha desembarcado en dicha población.

También el vapor «Peufeld», de la matrícula de Brest, fué torpedeado ayer en el Canal de la Mancha, salvándose la tripulación.

La guerra en las Colonias.

Los aliados toman un fuerte alemán.

Dicen de Londres que según noticias recibidas del Cameron continúan allí con éxito para los aliados las operaciones de guerra.

El día 26 de Mayo arrojaron á los alemanes de un fuerte situado en la posición de Mjok, apoderándose de él tras un reñido combate.

Las pérdidas sufridas por los aliados son de escasa importancia.

Dos Cruceros ingleses á pique.

La acción de los Dardanelos.

Los submarinos alemanes echan á pique dos cruceros de guerra ingleses.

Noticias de Constantinopla dicen que después de varios días de calma hay que señalar dos nuevos ataques de los submarinos alemanes á los buques ingleses.

El 31 de Mayo á la altura de la isla de Strato un submarino echó á pique un crucero auxiliar inglés de 12.000 toneladas.

De 800 tripulantes salvaronse 120 que fueron auxiliados por el buque de guerra inglés «Spy», siendo conducidos á la bahía de Madros.

El 2 de Junio otro submarino alemán torpedeó cerca de Tenedos á otro crucero de guerra, inglés también.

Faltan detalles de la suerte que haya corrido este crucero que se cree fué á pique.

RIVERA

Conferencia de las 6 mañana.

Madrid, 5.

Sangrientas batallas.

El comunicado oficial alemán.

La lucha en Francia y Bélgica. - Combates horribles. - La lucha con los rusos. La toma de Przemysl.

El despacho oficial del cuartel general alemán, dice lo siguiente: En el teatro occidental de la guerra, el castillo del pueblo de Hooge, al Este de Iprés, fué asaltado por las tropas alemanas.

Los ingleses realizaron un formidable contraataque para recuperarlo, siendo rechazados sangrientamente.

Por la noche insistieron los ingleses con gran violencia y energía en sus ataques, llegando á penetrar en las posiciones alemanas de Givanchuy. También fueron rechazados, con grandes pérdidas, en un contraataque alemán.

Los alemanes continúan en poder de la posición, habiéndose apoderado de tres ametralladoras inglesas.

Después de esta lucha accidentada, los alemanes recuperaron, de nuevo, la azucarera de Souchez. La lucha continúa al Este del ferrocarril de la azucarera.

La artillería alemana rechazó un vigoroso ataque de los aliados, dirigido contra las trincheras de Neuville, en su parte Norte.

En las mismas trincheras y en su parte Sur, continúa desde anoche la lucha, que es encarnizada, y á muy corta distancia ambos combatientes.

En el bosque de Le Prétre ha terminado la lucha, habiendo recobrado los alemanes la mayor parte de las trincheras perdidas en las luchas de los días anteriores.

Del teatro Oriental de la guerra dicen que la caballería alemana ha expulsado á varias divisiones de tropas rusas de las localidades de Lenne y Schrudend, situadas á 60 y 70 kilómetros, respectivamente, de Libau.

En la región de Raweliany, al Oeste de Kurschany y Sawdyniki y en las orillas del Duwisa, han fracasado los ataques rusos.

En el teatro Sudeste de la guerra, las tropas austro-alemanas, después de un reñido combate, han llegado á los pueblos situados al Norte de Przemysl, y en dirección Nordeste, comprendidas las líneas de Bolestriyoc, Orwic, Poedziac y Tarzawa.

Todavía no se ha calculado el botín cogido en la toma de la plaza de Przemysl.

Según el relato de los prisioneros rusos, pertenecientes á diversas armas, en la noche del 2 al 3

de Junio, que fué asaltada la fortaleza de Przemysl, los rusos realizaron un ataque general en todo el frente austro-alemán, que estaba defendido por el general Von Mackensen. Esta ofensiva fué completamente rechazada.

Desde el principio, las tropas alemanas, al mando del general Von der Marwitz, han combatido á 22 kilómetros de Przemysl, en las alturas á ambos lados de Myslaegore.

Se cree que el ejército del general Von Linsingen ha cruzado el río Stry, al Nordeste del pueblo del mismo nombre.

Más luchas encarnizadas.

El parte oficial austriaco. - La toma de Przemysl. - Detalles. ¿El Gran Duque, prisionero? La lucha con los italianos.

El comunicado oficial austriaco dice así:

Los rusos evacuaron Przemysl el 3 de Junio, dirigiéndose al Este de las alturas del Sudoeste de Medyea, y á pesar de la resistencia de la retaguardia, atacaron á las tropas austro-alemanas.

El ejército al mando del general von Ermolli rompió al Sur la línea de defensa rusa y atacó Miselska, de donde dista Mosciska pocos kilómetros.

Numerosos rusos fueron hechos prisioneros.

Los rusos se retiran completamente ante el empuje del ejército del general von Linsingen.

En la línea del Pruth se han registrado nuevas luchas, en las que los rusos han sido rechazados con grandes pérdidas, dejando 900 prisioneros.

En la frontera del Tirolo y en el lado occidental nada nuevo.

Al Este de Krenzberggratels, las tropas austriacas han conquistado dos alturas que, á su paso, habían fortificado los italianos.

Continúa el duelo de artillería en algunos puntos de la carretera de Karupner y combates en Karfreit.

Se rumorea que entre la guarnición rendida de Przemysl, se hallaba el Gran Duque Nicolás, generalísimo de las tropas rusas.

Se ha telegrafiado pidiendo la confirmación de la noticia, no obteniéndose contestación alguna.

Marconi en la guerra.

Se encargará de la dirección telegráfica y telefónica y de sus nuevos inventos.

Telegramas recibidos de París dicen que el famoso inventor y hombre de ciencia italiano, Marconi, se encargará durante la guerra, de la dirección de la telegrafía y telefonía sin hilos, en Italia.

Además de haber hallado Marconi el medio de ver á través de los muros, aun de 60 centímetros de espesor, ha estudiado y conseguido el medio de encender faros á grandes distancias, habiendo hecho otros grandes descubrimientos que se pondrán en práctica en la guerra contra Austria.

Los Estados Unidos y Alemania.

La nota de Wilson. - El «Lusitania», no estaba armado. - El embajador alemán aconseja la suspensión de la guerra de submarinos.

De París comunican que en la nota del Presidente Wilson á Alemania se repite que el «Lusitania» hacía un viaje tranquilo, sin temor á ninguna resistencia ni tentativa de ser capturado, ni mucho menos, hundido.

El «Lusitania» no estaba armado. Cree Wilson que Alemania, en lo sucesivo, asegurará la vida de todos los viajeros de todas las nacionalidades, antes de destruir los buques.

Se añade en los despachos de París, que después de hablar con Wilson el embajador alemán en New York, envió un radiograma á Berlín, aconsejando la suspensión de la guerra de submarinos.

Periódico alemán, suspendido.

Por publicar un artículo sobre el «Lusitania».

Telegramas de París dicen que el jefe del ejército alemán de Posen, ha suspendido la publicación de un periódico socialista por publicar un artículo criticando la pérdida del gran trasatlántico inglés «Lusitania».

La toma de Przemysl y la prensa.

Lo que dicen «The Times», y «Le Temps».

El gran diario londinense «The Times», ocupándose de la toma por los austro-alemanes, de la plaza austriaca de Przemysl, que antes acaiera en poder de los rusos, dice:

«Sería vano disminuir la gravedad del golpe recibido con la toma de Przemysl por las armas aliadas. Pero los rusos son hombres y, lamentando, como han de lamentar lo inevitable, continuarán oponiendo su resistencia indomable, de la que han dado tantas pruebas en la guerra».

El diario francés «Le Temps», dice:

«La ocupación de Przemysl es lamentable, pero los rusos no han de comoverse por ello. Han retrocedido, sin permitir al enemigo desgarnecer esta parte del frente».

RIVERA

Conferencia de las 7 mañana.

Madrid, 5.

Noticias varias.

MADRID

La Fornarina, gravísima.

La notable artista la Fornarina se encuentra gravísimamente enferma á consecuencia de un cáncer.

Los médicos temen un funesto desenlace.

Nuevo alcalde de Alicante.

El subsecretario de Gobernación señor Quejana nos ha dicho que ha sido nombrado nuevo alcalde de Alicante don Eugenio Botí.

Provincias.

GRANADA

La marcha de Lerroux.

El señor Lerroux ha salido para La Rambla y Córdoba, siendo despedido en la estación por sus correligionarios.

SEVILLA

El nuevo gobernador de Cádiz.

Para Cádiz ha marchado el nuevo gobernador de aquella provincia señor Sanjurjo con objeto de posesionarse de su cargo.

LEON

Viajero que se cae de un tren.

Comunican de León que cerca de la estación de Villadangos en el kilómetro 142 se ha caído del tren número 452 un viajero matándose.

FERROL

Llegada de un remolcador francés. - Un mitin.

En este puerto fondó ayer un remolcador de guerra francés.

Cumplimentó su comandante á las autoridades del puerto y locales, ignorándose el motivo de su visita.

Hoy zarpó con rumbo desconocido.

Con asistencia de todas las fuerzas vivas de la población ha tenido lugar hoy un gran mitin para pedir al Gobierno la concesión de Obras públicas con que remediar la crisis actual de trabajo.

Las conclusiones acordadas fueron entregadas al alcalde que las transmitió al Gobierno.

BARCELONA

Una colisión. - Por la neutralidad.

En las Ramblas de Barcelona se promovió una colisión entre varios vendedores del discurso de Mella y un grupo de radicales.

Propinaronse mutuamente estacazos y bofetadas, sonando un disparo que por fortuna no hizo blanco.

Acudió la policía, practicando algunas detenciones.

Un grupo de jóvenes intentó celebrar hoy una manifestación en favor de la neutralidad.

Al llegar á las Ramblas un grupo de obreros salió al encuentro, enablandose otra colisión entre ambas partes que disolvió la policía.

SAN FERNANDO

Contra los arbitrios municipales.

De San Fernando telegrafian que la sociedad de industrias reunida en asamblea ha tomado serios acuerdos contra los arbitrios municipales sobre pesas y medidas.

Si no se suprimen antes del día ocho de los comercios cerrarán sus puertas.

ALICANTE

Homenaje á un compositor.

Proyéctase un homenaje al notable compositor alicantino señor Oscar Escla, en el que tomarán parte todas las clases sociales de la capital.

ORENSE

Un gran mitin.

Las damas de la buena prensa de esta población han organizado un mitin por el bien hablar que se ha celebrado, asistiendo numerosa concurrencia.

Pronunció un discurso el señor Obispo y asistieron las autoridades todas.

VALENCIA

La adquisición de carbón.

Convocada por el Delegado de Hacienda se ha celebrado una reunión de representantes de la compañía naviera y metalúrgica, almanistas de carbones, Cámara de Comercio, Centros industriales, Altos Hornos y otras sociedades. El delegado leyó una carta del ministro de Hacienda en la que ex-

pone los medios para facilitar la adquisición de carbón si las circunstancias de la guerra europea, prohibiesen la exportación de carbón en Inglaterra.

Los reunidos acordaron nombrar una comisión que se entrevistase con el señor Bugalla.

Extranjero.

LISBOA

Periodista detenido - Machado de Santos y Pimenta á Vigo.

Los periódicos de Lisboa dicen que el director del periódico socialista «A Vanguardia», don Pedro Muralha, ha sido detenido en Elvas.

—Parece que el Gobierno pondrá en libertad á Machado de Santos y Pimenta de Castro, quienes se trasladarán á Vigo.

Con Pimenta de Castro vendrán á España los demás ministros del último Gabinete.

RIVERA.

GANGA. - Por división de herencia, se vende muy barato en esta provincia á plazos ó al contado, un molino harinero con dos pedras francesas, cedazo, agua permanentes y casa inmediata.

Para informes, dirigirse á Luis Pérez Lorenzo, en Mogarraz. 30-17

ANUNCIO

Por acuerdo de los socios José Vaquero y Miguel García se vende la fábrica de harinas sita en término de Barbadiño, contigua á la carretera de dicho pueblo, á un kilómetro de la estación del ferrocarril de S. F. P., y á diez y nueve de la capital; dedicada á la molinería, producción eléctrica, con instalación en el pueblo Barbadiño panadería mecánica, para cuyas industrias cuenta con buen edificio de dos pisos recientemente construídos, magnífico corral, con sus tenadas, cebadero, cuadra, palomar, pajarera, motor de gas Franco-Foto, de 3 H. P.; tres pares de piedras, limpia combinada, 6 sacos, todo completamente automático; una amasadora, torno y horno mecánico, un alternador marca Siemens, de 16 kw con su cuadro completo, aparatos de protección, dos transformadores, una línea de alta tensión trifilar de 600 metros, y red completa, en citado pueblo, donde hay alumbrado en las casas particulares, y alumbrado público, con contrato por el Ayuntamiento, por diez años. Para informes en Salamanca, á don Miguel García, ó á don José Vaquero, en dicha fábrica.

Se vende la casa señalada con el número 12 de la plazuela del Corrallo (restaurant de «El Bomba»). Informará Félix Carbajosa, Doctor Riesco, número 33, Salamanca. 25-24

Anuncio. - El Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión del día de ayer, acordó ceder en arriendo la plaza de toros. El precio y demás condiciones estarán de manifiesto en la alcaldía de esta ciudad. Pena anda de Bracamonte, 27 de Mayo de 1914. El Alcalde Luis de la Peña. 4-4

Se vende en la farmacia de la viuda de González Serrano (Nava moral de la Mata Cáceres), una máquina para elaborar bebidas gasosas y agua de Seltz, y los envases correspondientes.

Darán razón en esta Doctor Riesco, 58, 8-5 tresuelo derecha.

Se venden muy baratos varios aparatos de electricidad médica, en buen uso; entre ellos una gran máquina electro estática, con todos sus accesorios.

También se vende ó se cambia por otra de más valor, abonando el exceso, la casa número 5 de la calle del Palomo que consta de planta baja y dos pisos, tiene dos retretes, dos cocinas y pozo.

Informarán en la librería de don Francisco Núñez, Rúa, 25. 10-9

Clinica especial de enfermedades de la vista.

Eusebio Camazón (oculista), ayudante de don Cayo Alvarado, Espoz y Mina, 8, Sala oscura. Horas de consulta: Mañana de once á una; tarde, de tres á cinco.

Francisco Peix.

Carretera de Ledesma, núms. 10y 12 Salamanca.

Almacén de maderas, carbones minerales y brezo y materiales de construcción

SIEMPRE LEJIA

SALUS

Antipalúdico Bufer. (PATENTADO)

Curra: Paludismo crónico, caquexia palúd

CAJA DE AHORROS HIPOTECARIA

Admite imposiciones y coloca capitales (grandes y pequeños) de primeras hipotecas, constituyéndose a nombre de los imponentes que las solicitan, y siempre sobre fincas recién construídas (la mejor garantía) exenta de toda clase de impuestos, contribuciones y arbitrios. (Ley 12 Junio de 1911). Los de provincia por giro. Fídanse prospectos a CARMEN, NUMERO 33.—MADRID.

La Unión y el Fénix Español. Compañía de seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado. 49 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.



Subdirector en Salamanca: **Don Andrés Pérez Cardenal.**
PLAZA DE LA LIBERTAD

Juan Carrara e Hijos. Calle Real - Gibraltar

Agencia de vapores para el Brasil y la Argentina. Servicio de las importantes líneas postales Italianas. PROXIMAS SALIDAS SALVO MODIFICACION Para Santos y Buenos Aires, el 3 de Julio el paquete GARIBALDI. Tratamiento aluminado eléctrico pan y carnes frescas y vino todo el viaje, comida abundante, médico, medicinas y en era gratis. Telegrafo Marconi para comunicar desde cualquier punto con otros vapores y con la tierra. Puede reservarse la cabina con anticipación, dirigiéndose por carta o telegrama, que se contestará en el mismo día de su recibida. Precio en tercera para Santos, 175 pesetas; ídem ídem para Buenos Aires, 220. Para más informes, concédase a JUAN CARRARA e Hijos, en la calle de la Libertad.

Lesorhelos Inks

(TINTAS PARA ESCRIBIR)

Representante exclusivo para Salamanca y su provincia, Francisco Nuñez, librería, Rúa, núm. 25.

Academia central

de corte y confección para señoras dirigida por la inventora doña María Ibero. En esta Academia lo mismo se enseña por la cinta que está fundada en la relación ó proporción que existe entre las medidas del contorno del pecho y los anchos de las demás piezas que constituyen las prendas de vestir.

La cinta es medio más sencillo porque se toman menos medidas que con el metro y muchas sencillas, pero quien desea aprender con el metro se le enseña lo mismo. En la misma casa para fuera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de precisión, para para luto, se confecciona vestido en el día. Clase para la carrera de profesoras; se visita toda clase de telas. Plaza Mayor, 44, municipal, entrada por la calle Concejo frente a las máquinas Singer. Salamanca.

Matias López

Chocolates y dulces. Probad los exquisitos chocolates de esta casa reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás. Sus carnes, dulces y bombones, son los preferidos por el público en general. Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España. FABRICAS: MADRID Y ESCORIAL 1, 5, 10, 15, 20 y 25.

Aceites lubricantes

Para diábolos, motores eléctricos, mores a gas, máquinas de vapor y toda clase de maquinaria, aceites puros é inmejorables. Para maquinaria agrícola tenemos una clase especial que servimos en cantidad de diez litros, en cinco bidones acitera por 13 pesetas franco en estación Valladolid. Todos los pedidos se facturan el mismo día de recibirlos. Sociedad Castellana de Lubrificantes Gutiérrez y Alonso, Hotel Villa Paea, Valladolid. 15-a-7.

Papel para envolver.

M. P. Y LIB. DE NUNEZ Salamanca

Continúa el envío de artículos.

Baleario de Santa Teresa (Avila)

El mejor Sanatorio de verano. Clima de altura 1.266 metros y el más seco de la Península. A catorce kilómetros de Avila. Aguas ricas en azoos, bicarbonatadas y en calcio. Inmejorables para los aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artritis y convalecencia de enfermedades. Nueva sección de hidroterapia, luz eléctrica en habitaciones, y aseos y jardines. Magnífico salón de teatro y otro de billar y tréfilo. Extensos jardines y piscinas. Coche de la casa a todos los trenes del día y particulares a todas horas previo aviso. Temporada: del 20 de Junio al 20 de Septiembre. Pidense folletos gratis al Administrador. h 15 A.

Moreno y C^a, (S. en C.) Ingenieros.

Casa central Carrera de San Jerónimo, número 44, Madrid. Sucursal Albuera, número 2, Sevilla.

Los motores á gas pobre NATIONAL

son la fuerza motriz más económica conocida, por su consumo reducidísimo de carbón, por su entretimiento casi nulo, por su gran seguridad en el funcionamiento y por su larga vida. La fábrica NATIONAL es la más grande del mundo dedicada á la construcción de motores de gas. MAS DE 30.000 CONSTRUIDOS. Se necesitan buenos agentes ó representantes.

R.M.S.P. Mala Real Inglesa.



SERVICIO RAPIDO BRASIL Y RIO DE LA PLATA. VAPORES DE IDA: PARA PERNAMBUCO, BAHIA, RIO JANEIRO, SANTIAGO, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. A Brasil. A La Plata. SALIDAS PARA ESTOS PUERTOS LOS DIAS: 15 Junio. DARRO. 27 G 25. 23 G 28. 20 Junio. AVON. 25 G 25. 21 G 25. Nota: El vapor 'Darro', hará escala en Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Menores de dos años uno gratis por cada familia. De los a diez años medio panje. A los pasajeros que deseen embarcar en los magníficos vapores correo de la compañía MALA REAL INGLESIA, necesariamente tienen que presentarse en esta agencia con DOS DIAS de anticipación al anunciado para la salida de cada vapor, para cumplir todos los requisitos que la nueva ley de Emigración determina. Los pasajeros que embarquen por el puerto de Vigo no están sujetos al registro en Galicia. De consumo, por no existir este en el mismo puerto de Buenos Aires evitados de este modo los inconvenientes del viaje por ferrocarril desde la Plata á dicha ciudad.

VAPORES DE REGRESO

Para Inglaterra saldrán de estos puertos los magníficos vapores correo: 10 Junio. AMAZON. 15 Junio. DESNA. 8 Junio. ARAGUAYA. Billetera Inglaterra primera clase 7-10-0. Segunda clase 5-12-6. Impuesto de embarque: primera clase, 4 pesetas; segunda clase, 2; por cuenta del pasajero que se pagará al tomar el billete. Se admiten pasajeros y carga para los puertos arriba indicados. Para más informes dirigirse á los Agentes de la Compañía. En Coruña, señores Rubinan, Hijos. En Bilbao, don Carlos de Mazarin. En Santander, señores Luis Maruri y compañía. En Vigo y Villagarcía, al agente general de Norte de España don Estanislao Duran. Oficina de la Compañía establecida en Madrid.

Horario y servicio de trenes

Línea de Medina del Campo. Correo número 1.—Sale á las 22,15. Llega á Medina á las 1,03. Mixto número 4.— 14,30 — 17,05. Mixto número 14.— 9,44 — 12,33. Mixto núm. 20.— 5,55 — 9,46.

Línea de Salamanca á la Frontera de Portugal

Correo número 1.—Sale á las 5,24. Correo número 2.—Llega á las 21,42. Mixto número 5.— 20,50. Mixto número 6.— 9,30. Mixto número 11.— 15,35.

Línea del Oeste

PARA PLASENCIA DE PLASENCIA. Salida: Correo número 101, á las 5,10. Llegada: Correo núm 102, á las 21,51. Mercancías 111, á las 16,57. Mercancías 112, á las 9,55.

PARA ASTORGA DE ASTORGA. Salida: Correo número 102, á las 22,21. Llegada: Correo núm. 101, á las 4,50. Mercancías 112, á las 10,15. Mercancías 111, á las 16,25.

PARA ZAMORA DE ZAMORA. Salida: Correo número 102, á las 22,21. Llegada: Correo núm. 101, á las 4,50. Mercancías 112, á las 10,15. Mercancías 111, á las 16,25.

Línea de Peñaranda. Correo número 1.—Salida de Peñaranda á las 8,10. Llegada á Salamanca, á las 9,30. Correo número 6.—Salida de Salamanca, á las 17,00. Llegada á Peñaranda, á las 18,18. Además los jueves de todo el año circulará un mixto, que saldrá de Salamanca á las 10,45 para llegar á Peñaranda á las 12. El regreso se hará saliendo de esta ciudad á las 18,45 y llegando á nuestra capital á las 20.

Redacción y talleres: Rúa, núm. 25 (librería de Nuñez) Teléfono 67. Administración: Rúa, núm. 25 (librería de Nuñez) Teléfono 27.

El Adelanto

El más conveniente para el anunciante. — Preciosos regalos á sus lectores.

ANISOSA

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja, 0,50 pesetas.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato del cal con CEROBOSAL. - Tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis y debilidad general. - Frasco, 2,50 pesetas en DEPOSITO Doctor Benedito, San Bernardo, 11, Madrid. Venta: Principales farmacias de España.

EUPEPTICO-CARNO

Medicación sin igual para la curación de las Dispepsias, Catarros intestinales, Digestiones difíciles, Dilatación del estómago, Dolores, Acidias, Vómitos, Mareos, Diarreas, Flatulencias, Gas traigias, Tónico y regulador de las funciones estomacales, etc., etc. CARNO Químico - Farmacéutico Rue Bonaill X 3 (Lyon).—Único y exclusivo depositario en España. Farmacia y droguería: G. Escudero Alvarez Sucesor de Primo y Pinto, Mercado, 9, Salamanca.

PAPELES YHOMAR

FERMENTOS LÁCTICOS EN POLVO. Un consejo á las madres. Si queréis evitar á vuestros hijos las molestias de la Dentición, Yhomar disuelto en la leche ó agua muy azucarada, apenas se presente alguna de las muchas dolencias que acompañan al acto de echar los dientes. Con este sencillo procedimiento evitaréis á vuestros hijos Todas las molestias de la dentición. De venta: F. Gayoso, Arenal, 2, Madrid; A. Gamir, Valencia, y principales farmacias de España. En Salamanca: don Jerónimo O. de Urbina.

JABON MUY FINO MUY ESPUMOSO MUY ECONOMICO

POLVOS MUY FINOS MUY ADHERENTES MUY INVISIBLES

Jabon y Polvos de Arroz ROSAS de mi Jardin

JABON, caja de cuatro pastillas, 1 peseta. POLVOS, 50 céntimos caja.

PRUDENCIO SANTOS BENITO

PERFUMERIA FLORALIA GRANADA, 2 - MADRID